

心・技・体

生徒指導だより 第 4 号 常総市立鬼怒中学校

スマホ・ケータイ安全教室を行いました

10月12日(月)にスマホ等の使い方をしっかりとし、トラブルや事件に巻き込まれないでほしいと考え、 開催しました。NTTドコモのインストラクターさんから次のようなご講話をいただきました。

◎SNSの個人情報について

- ・写真のアップは**誰が見ているかわからない**。見られる人を設定しても、スクリーンショットで拡散する恐れがある。複数の写真から**学校名や住所,氏名等が判明**する場合がある。
- ・投稿内容をコピーされ、使われる。合成されることもある。

◎SNSの利用について

- ・悪ふざけやうけねらいの投稿で炎上することもある。炎上すると将来に影響。事件がずっと残っている。
- ・内容によっては逮捕される。 (「爆弾を仕掛けた」などは、立派な犯罪)
- ・インターネットは**匿名(とくめい,名前を隠すこと)ではありません**。調べられてしまいます。

◎姿の見えない人とのやりとりについて

- だまそうとする人がいる。ネットで知り合った相手を信用しすぎない。
- · 自分の判断で、**直接会いに行くことはしない**。 · 自撮り写真や個人写真は**送付しない**。
- ◎文字でのやり取りで気を付けること
 - ・気持ちが伝わりにくい。会って話すことも大切。メッセージを送る前には,**一度読み返す。 💽**
 - ・早く返信が来ることを期待しない。

◎スマホでの時間の使い方

- ・友達と時間等の約束をつくる。
- ・睡眠時間,勉強時間を削らない。1日に使える時間は少ない。
- ◎フィルタリングを使う、ONLINEゲームで高額請求もある、歩き・自転車でスマホをしない。

講話を聴いた生徒の感想です

SNSなどでの知らない人や友達との関わり方は非常に難しく、たった一言の発言で友好関係が崩れていく動画を見て恐ろしいものだと思いました。フィルタリングや自身の安全を守る方法を学び、親に確認したり自分で確認したりしました。 (3年男子)

自分もSNSをよく使っているので、友達を巻き込まないように注意をして使用したいと思いました。インターネットの怖さをよく知ることができました。SNSやスマートフォンは限度を守って使用していこうと思いました。 (3年男子)

学んだことが2つあります。1つはラインのやり取りです。文字だけだと、相手に誤解されることがあります。ちょっとしたすれ違いから仲間はずれにするなど、トラブルが起こりそうです。なので、誤解されないよう丁寧なやり取りをしたいです。2つ目は使いすぎです。長時間利用すると影響が出るので、時間を決めて使いたいです。

コミュニケーションの手段として使っている「LINE」については、意味がしっかりと伝わるような言葉を選んで話していこうと思った。ゲームに集中して、他のことができなくなるような経験がよくあったので、時間を決めてできるようにしたい。友達との話を終わらせるときに、きっぱりと断る。 (2年男子)

今日聞いた先生からの話を忘れず、きちんと安全に使いたいです。特に、LINEなどの言葉遣いに気を付けて、文の確認をきちんとして、送信したいです。

(1年男子)

僕は、LINEをよくするので、言葉遣いや相手のとらえ方などを考えてメールを送った方がよいと思いました。 (1年男子)

スマホは正しい使い方をしないと犯罪に巻き込まれたり、請求書等で親に迷惑をかけたりすることが分かりました。自分はフィルタリングをかけていないので、講義を聴いて是非かけてみようと思います。トラブルにならないために、相手の許可を取ってアップすることが大切と思いました。 (3年男子)

危険やトラブルがたくさんあることを学びました。SNSは、世界中の人が見ていて、1つの画像でも個人情報が特定されると聞いて怖いなと思いました。また、一度投稿した情報は完全に消すことができないので、よく確認したいです。

〔3 年女子〕

スマホやケータイは便利なものだけれども, 同時に自分の行動次第で危ない物だということを学びました。インターネット上の写真や言葉遣いなどだけで, その人の性別を決めて安易に会いに行ったりするのは危険だと学びました。(2年男子)

改めてルールを守らないといけないということがわかりました。友達の悪口を言ったり、ネット上の人にだまされたり、SNSには危険なことがたくさんあるのだなと思いました。このような話を聞けて良かったです。 (2年女子)

まだスマホを持っていないので、持つようになったら、学んだことを生かして気を付けようと思いました。 (1年男子)

感じたことが2つあります。1つ目は、LINE等で、自分の送った言葉が相手を傷つける言葉になっているかもしれないことです。2つ目は、睡眠の時間や勉強の時間を削ってスマホを見てしまっているので、時間を決めたいです。(1年女子)

SNSをする時の、使い方や付き合い方がよく分かった。トラブルなどが起こらないように気を付けたいと思った。また、課金などは、後悔しないようによく考えようと思いました。 (1年女子)